

# Schulbote

der 85. Grundschule  
Dresden



## Themen:

- gelungener Schulstart
- aus dem Unterricht geplaudert
- Aktuelles
- Bewegte Schule
- Einladung zum Weihnachtsmarkt

## Herbstausgabe 2018

*Wir wünschen allen Kindern und ihren Familien eine schöne und erholsame Ferienzeit.*

A. Kersten  
Schulleiterin

## Gelungener Schulstart



Nach einer sehr schönen Kindergartenzeit begann am 11. August für unsere Erstklässler ein ganz neuer Lebensabschnitt, der Schulanfang. Aufgeregt kamen alle Kinder und Gäste in die feierlich geschmückte Turnhalle, die uns in diesem Jahr wieder zur Verfügung stand. Unsere Feierstunde begann mit einem wundervollen Programm der Viertklässler. Aufmerksam lauschten alle Gäste den kleinen Trollen, die das Geheimnis des Lesens lüften wollten.

An dieser Stelle möchte ich mich rückwirkend bei allen Mitwirkenden und fleißigen Helfern bedanken, die trotz der Hitze im Vorfeld und den Unannehmlichkeiten der Baustelle und den eingeschränkten Parkplatzmöglichkeiten durch ihren Einsatz den Schulanfang zu einem unvergesslich schönen Tag machten.

Ein ganz besonderer Dank geht an die Jugendfeuerwehr Wilschdorf, die dafür sorgte, dass jeder Erstklässler pünktlich seine Zuckertüte erhielt.

Der erste Schultag begann dann für alle Kinder der 85. Grundschule mit einer lieb gewonnenen Tradition, dem feierlichen Einzug in das Schulhaus.

Das neue Schuljahr begann in diesem Jahr mit einer ganz anderen Herausforderung, der Hitze. Personell gut aufgestellt, hoch motiviert und gut vorbereitet wollten wir beginnen, doch die Hitze machte es unmöglich, ja teilweise sogar unerträglich in den Räumen zu unterrichten. In geübt guter Zusammenarbeit mit unserem Hort haben wir Möglichkeiten gefunden, Hitze und Unterricht so zu kombinieren, dass es allen gut ging und für Sie, liebe Eltern, keine zusätzlichen Gebühren für die Hortbetreuung entstanden.

## Aus dem Unterricht geplaudert

Trotz der Hitze in den ersten Wochen des Schuljahres wurde in allen Klassen bereits sehr viel gelernt. Unsere Kinder besuchten die Bibliothek, das Theater, erkundeten die Natur, untersuchten die Kartoffel oder entdeckten die ersten Buchstaben und Zahlen.

Ein weiterer Höhepunkt war die erste fächerverbindende Unterrichtswoche vom 24.09. bis 28.09.2018. Das Thema lautete: Bewegte und gesunde Schule. Alle Schüler widmeten sich diesem Thema auf unterschiedlichste Weise. Während die ersten Klassen noch im Klassenverband lernten, konnten alle anderen Schüler aus verschiedenen Angeboten klassenübergreifend wählen und so ihren Tag selbst mit bestimmen. Der unterstützende Ausflug in das Deutsche Hygienemuseum war auch in diesem Jahr für alle ein Erlebnis. Die Ergebnisse der fächerverbindenden Woche sind in kleinen Auszügen auf der Homepage zu sehen. Eine Bildergalerie wird im Schulhaus bis zum Lehrerspechttag ausgestellt.

Nach so vielen Eindrücken benötigen alle eine kleine Auszeit und freuen sich auf die ersten Ferien des Schuljahres.





## Aktuelles

Mit dem neuen Schuljahr wurde die Stelle des stellvertretenden Schulleiters besetzt. Frau Hauptmann hat sich dieser Aufgabe mit Erfolg gestellt und ist jetzt offiziell die stellvertretende Schulleiterin der 85. Grundschule.

Neu im Lehrerteam begrüßen wir Frau Augustin und Frau Siebke. Frau Augustin ist nach der erfolgreichen Ausbildung nun die Klassen-leiterin der Klasse 3a. Den frei gewordenen Platz der Lehramtsanwärterin hat Frau Siebke mit Freude übernommen. Des Weiteren unterstützt unsere Schule die universitäre Ausbildung von Studenten der Universität Leipzig und der Technischen Universität Dresden, sodass wir im laufenden Schuljahr immer mal wieder Studenten in einzelnen Klassen begrüßen werden.

### **Was wünschen sich unsere Kinder in ihrer Schule?**

Nach den Befragungen der dritten und vierten Klassen wurden folgende Wünsche deutlich: Beete für den Schulgarten (Hochbeete), weitere Spielmöglichkeiten (Trampolin, Kletterstangen) und mehr ILA als Unterrichtsfach.

In Zusammenarbeit mit unserem Elternrat und dem Schulverein wird derzeit nach einer Lösung der Umsetzung für die Hochbeete gesucht. Neue Bewegungsspiele werden in den Ferien auf dem Schulhof erscheinen, der Maler ist bereits beauftragt. Sogar die Renovierung der alten Tischtennisplatte ist geplant. Lasst euch also überraschen!

Das neue Fach **ILA (Individuelles LernAngebot)** ist bei den Kindern und Lehrern sehr beliebt, denn dies ermöglicht nicht nur das Lernen in kleinen Gruppen, sondern fördert das selbstbestimmte Lernen und das soziale Miteinander. An einer Umfrage zu den ersten Eindrücken für Eltern, Schüler und Lehrer wird derzeit noch gearbeitet.



## Bewegte Schule: Phase 2

Nach erfolgreicher Umsetzung der ersten Phase des Konzeptes „Bewegte Schule“ folgt nun die Phase 2. Diese stellt den Abschluss des Konzeptes dar und dient der Nachhaltigkeit. In einer internen Evaluation hat sich genau gezeigt, was sich alles bereits positiv verändert hat, aber es wurden auch die Bereiche aufgezeigt, die mit der Zeit in Vergessenheit geraten sind. Nun gilt es das Projekt so zu beleben, wie es unsere Bedingungen ermöglichen. Im Fokus stehen nun: die bewegte Pause im Klassenzimmer, das bewegte Schulleben (Sporttage, Wettkämpfe) und natürlich der bewegte Unterricht. Fachlich begleitet und unterstützt werden wir auch in dieser Phase von der Universität Leipzig durch Frau Professor Christina Müller.

## Ausblick in den November – Einladung zum Weihnachtsmarkt

Wir laden alle Kinder und ihre Familien traditionsgemäß zu unserem Weihnachtsmarkt ein. Er findet am 30.11.2018 in der Zeit von 15:00 – 18:00 Uhr statt. Lassen Sie sich bei verschiedenen Angeboten auf die besinnliche Weihnachtszeit einstimmen und verbringen Sie ein paar gemütliche Stunden bei Musik und Weihnachtsduft in unserem Haus. Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

